



berasaskan pada asas-asas pembangunan nasional. Pengembangan kurikulum merupakan bagian inti dalam penyelenggaraan pendidikan dan oleh karena itu, pengembangan dan pelaksanaannya harus berdasarkan pada asas-asas pembangunan secara makro.

Dalam konteks pengembangan kualitas sumber daya manusia, Perguruan Tinggi merupakan lembaga yang berupaya mencetak sumber daya manusia tingkat tinggi, yang akan menjadi penggerak dan pemimpin masyarakatnya. Untuk meningkatkan kualitas suatu Perguruan Tinggi, diperlukan tenaga-tenaga dosen andal dan bermutu. Sejalan dengan itu Perguruan Tinggi juga harus mampu melakukan kiprah dalam habitatnya yaitu melaksanakan penelitian, baik yang diperlukan oleh masyarakat sekitar maupun bagi pengembangan ilmu pengetahuan.

Perguruan Tinggi merupakan satuan organisasi yang memiliki kinerja berupa kualitas alumni-alumninya sebagai hasil proses pendidikan yang dilaksanakannya. Setiap Perguruan Tinggi perlu memiliki tanggung jawab etis terhadap kualitas lulusannya.

Perkembangan alumni sangat ditentukan oleh bekal yang diperoleh ketika menjalani proses pendidikan. Proses pendidikan yang tidak atau kurang serius, akan menghasilkan alumni yang kurang memiliki kualitas. Rendahnya kualitas sangat berpengaruh terhadap perkembangan alumni di masyarakat, karena kualitas alumni bukan saja memiliki kaitan dengan faktor-faktor internal yang terdapat pada diri para alumni seperti

kemampuan kerja, kreativitas dan sikap, tetapi juga sangat berkaitan dengan faktor-faktor eksternal alumni antara lain pengakuan masyarakat penyerap sumber daya manusia terhadap kredibilitas Perguruan Tinggi tersebut.<sup>2</sup>

Dalam sebuah buku, James McKernan menyebutkan: “*Education is a social practice, teacher and student meet in social interaction within the institution of the school*”.<sup>3</sup> Pendidikan merupakan salah satu bentuk sosial di sekolah, yaitu guru bertemu dan berinteraksi dengan peserta didik di sekolah atau dalam pembelajaran. Pendidikan di sekolah bersifat formal dengan program yang sudah ditentukan salah satunya yaitu kurikulum yang ditentukan.

Sektor pendidikan formal, misalnya dapat menggunakan KKNI sebagai rujukan dalam merencanakan sistem pembelajaran Perguruan Tinggi di Indonesia sehingga dapat dengan tepat memposisikan kemampuan lulusannya pada salah satu jenjang kualifikasi KKNI dan memperkirakan kesetaraannya dengan jenjang karir di dunia kerja. Hal ini juga dapat bermanfaat di dalam merencanakan pengembangan relevansi Pendidikan Tinggi yang lebih komprehensif.<sup>4</sup>

---

<sup>2</sup> Ekawahyu Kasih Dan Azis Suganda, *Pendidikan Tinggi Era Indonesia Baru Sebuah Konsep Upaya Praktis Peningkatan Pemerataan Dan Kualitas* (Jakarta: Gramedia, 1999), 44.

<sup>3</sup> James, McKernan, *Curriculum And Imagination : Procecs Theory, Pedagogy And Action Reseach* (Usa: Tj International Ltd. Padstow, Cornwall, 2008), 13.

<sup>4</sup> Direktorat Jenderal Pendidikan Tinggi Kementerian Pendidikan Nasional Republik Indonesia, *Buku Pedoman Kerangka Kualifikasi Nasional Indonesia Edisi I*(Jakarta, T.T., 2010), 17.







































